

## EDITORIAL

En la cuarta edición de la **Revista Arbitrada Interdisciplinaria de Ciencias de la Educación, Turismo, Ciencias Sociales y Económicas, Ciencias del Agro y Mar y Ciencias Exactas y Aplicada “KOINONIA”** de la FUNDACIÓN KOINONIA”; queda plasmado el arduo trabajo que incansablemente han llevado a cabo profesionales de distintas universidades de la región, a través de los diferentes ámbitos del saber: científico, tecnológico, literario, social con el propósito de seguir manteniendo su carácter interdisciplinar y exaltando la valía de cada uno de los que en este número demuestran su compromiso con el campo investigativo.

En este número de la revista, en ocasión al cuadragésimo aniversario de nuestra casa de estudios se hace propicio recordar el nacimiento de esta institución que surge como demanda del pueblo falconiano. Sus inicios remontan al año 1976 pero no fue sino hasta el año 1977; un 26 de julio en celebración del aniversario de Santa Ana de Coro, cuando se le regala al estado Falcón, después de tantas luchas, una universidad que sería la primera institución en formar profesionales en función de las necesidades de la región y de las regiones que limitaban con el Estado.

La Universidad Nacional Experimental “Francisco de Miranda” como institución formadora de profesionales ha destacado siempre por egresar talento humano de alto nivel y del más alto nivel científico y técnico. Es conocido que el primer programa con que inicio la UNEFM fue Medicina, a lo largo de los años muchos han sido los programas instaurados en la universidad donde destacan: Educación (Lengua, literatura y latín, Inglés, Matemática), Ingeniería (Civil, Mecánica, Química, Industrial, Pesquera, Agronómica), Ciencias Ambientales, Ciencias Veterinarias (Medicina Veterinaria) Ciencias de la Salud (Electromedicina, Biomédica, Gerontología) donde cada día egresan profesionales comprometidos con el Desarrollo Integral para el estado Falcón como lo determina su slogan.

Además de los núcleos con los que cuenta la universidad en el estado Falcón, destaca la municipalización, iniciada en ese proceso de transformación universitaria en el año 2005, como uno de los logros alcanzados en los últimos años. Se cuenta con aldeas universitarias en los veinticinco municipios del estado, la UNEFM también hace vida en treinta y ocho municipios del país, específicamente en Yaracuy, Lara, Aragua, Carabobo, Trujillo y Cojedes, consolidándose como una alternativa a la búsqueda de soluciones desde el quehacer comunitario.

Asimismo, en la búsqueda de esa consolidación y de nuevos investigadores en estos cuarenta años de trayectoria, la Universidad Nacional Experimental “Francisco de

Miranda”, ha apostado al fortalecimiento del área investigativa ofreciendo estudios de cuarto nivel en su Área de Postgrado, con el propósito de aportar actualización en diferentes áreas y así contribuir con la transformación que demanda la sociedad; profesionales congruentes a la realidad social y con verdadero espíritu solidario, para lograr el progreso de la nación a partir de propuestas innovadoras que satisfagan las exigencias de todo el que lo requiera.

Conviene acotar que los artículos aquí presentados han sido sometidos a rigurosos procedimientos de arbitraje para su actual publicación en la revista, es el fruto de la dedicación y esmero de investigadores de diferentes casas de estudio y que se han enfocado en realizar aportes desde diferentes áreas para la consolidación del quehacer científico, tecnológico y humanístico.

En definitiva, en este cuarto número de la revista se pretende mantener informada a la comunidad académica institucional, regional y nacional, esperando que en esta ocasión, como en las anteriores oportunidades, la Revista continúe siendo un aporte de saberes y experiencias educativas efectivas y útiles que contribuyan con el avance del conocimiento, tanto dentro de nuestras universidades como fuera de ella.

*Leda. Zoreidy Guillermo MSc.*